

**Deterioro aún mayor de la humanidad**

• **Explosión de población**

• **Los “hijos de Dios”**

• **Ángeles**

• **Los ángeles pueden parecerse a los hombres**

• **El mundo antes del diluvio**

El deterioro de la humanidad hacia el pecado ahora llega a su clímax más grande en la Biblia. Génesis relata el desarrollo del pecado. Originalmente los hombres y las mujeres no eran pecadores, pero hemos visto como han pecado contra Dios<sup>1</sup>, contra ellos mismos<sup>2</sup>, y como el pecado ha dañado a la sociedad.

Ahora tenemos aún otra etapa de deterioro, la más grande hasta ahora y la más grande que jamás se verá. *‘Cuando los seres humanos comenzaron a multiplicarse sobre la tierra y tuvieron hijas, los hijos de Dios vieron que las hijas de los seres humanos eran hermosas. Entonces tomaron como mujeres a todas las que desearon’.* <sup>1</sup> En esta parte del mundo hubo una explosión de población, y en ese momento se llevó a cabo esta calamidad.

Este pasaje ha sido interpretado de tres maneras:

i. Algunos han pensado que ‘los hijos de Dios’ se refiere a la línea de Set, pero este no es el significado natural de ‘hijos de Dios’. ¿Y por qué son solamente los hombres piadosos quienes se casan con mujeres impías? ¿No se casaban las mujeres piadosas y los hombres impíos? ¿Y debemos creer que solamente las mujeres cananitas eran bonitas?

ii. Otra opinión es que ‘los hijos de Dios’ vienen de una clase social más alta, tal vez reyes, quienes tomaban grandes cantidades de esposas.

iii. Una tercera opinión es que esto se refiere a algo muy misterioso que se llevó a cabo en el mundo de los ángeles. ‘Hijos de Dios’ se refiere a ángeles. En mi opinión esta interpretación es la correcta. La frase ‘hijos de Dios’ en Hebreo se refiere a ángeles (ver Job 1:6; 2:1; 38:7 que se refiere a un tiempo en que no habían seres humanos, Salmo 29:1; 89:6).

Este evento es mencionado en 1 Pedro 3:19–20, 2 Pedro 2:4 y Judas 6 donde es interpretado como refiriéndose a ángeles.

Tal vez debe preguntarse: ¿Esto puede ocurrir? ¿Los ángeles se pueden casar con personas? Recuerden los siguientes puntos:

i. Los ángeles se pueden parecer a los hombres. <sup>1</sup> Pueden vestirse como hombres; pueden comer y beber. Los hombres de Sodoma trataron de molestar a ángeles físicamente.

ii. Estamos tratando con el mundo antes del diluvio. Existieron muchos cambios en el mundo después del diluvio, incluyendo cambios en el mundo angelical. Después del diluvio se puso una restricción sobre los ángeles caídos. Mateo 22:30 es verdadero **ahora**. Tal vez no lo haya sido **entonces**. El hecho principal aquí es que el pecado ingresó al mundo mesopotámico en proporciones gigantescas, llevando al fin del mundo para la Mesopotamia. Tal vez (no hemos de saberlo) pasaron cosas similares en otras partes. Un evento aún más grande que el de Génesis 3 se llevó a cabo, y una vez más ‘vieron’... algo ‘bueno’...y ‘lo tomaron’ – como en Génesis 3:6. Los hombres y las mujeres siguieron cayendo cada

<sup>1</sup> Génesis 3

<sup>2</sup> Génesis 4

<sup>1</sup> 6:1-2

<sup>1</sup> 18:2; 8; 19:1; 5

vez más profundamente en el pecado. Llegó un momento en que estaban vulnerables a los ataques de espíritus malignos. El mundo de los ángeles malignos se agarró de la vida humana. Aparecieron relaciones inmorales raras. Los ángeles vieron a las mujeres humanas y (tal vez a través de hombres endemoniados) se llevaron a cabo los casamientos entre ellos.

*‘Pero el Señor dijo: “Mi espíritu no permanecerá en el ser humano para siempre, porque no es más que un simple mortal; por eso vivirá solamente ciento veinte años.’* <sup>1</sup>

<sup>1</sup> 6:3

Esto hizo que Dios determinara que el “espíritu de vida” no debería morar en los hombres y las mujeres durante un periodo tan largo. El período de 120 años podría significar que el tiempo de vida será reducido o (como lo creo yo) que habrá 120 años antes del diluvio. La referencia que se hace a la paciencia del Señor en 1 Pedro 3:20, parece confirmar la segunda interpretación.

• **Continúa el deterioro**

*‘Los Nefilim también estaban sobre la tierra en aquellos días, y también después...’* <sup>1</sup> La palabra “Nefilim” significa “los caídos” y parece referirse a personas caídas de la sociedad, o sea “criminales”. Ya existían antes de los casamientos con ángeles pero dichos casamientos empeoraron las cosas. El hecho principal es que los hombres y las mujeres tienden a deteriorarse moral y espiritualmente.

<sup>1</sup> 6:4

**La actitud de Dios**

Génesis cuenta acerca de la actitud de Dios al deterioro.

• **Dios lo nota**

**Lo nota.** <sup>1</sup> Yahveh vio que la maldad de la gente era tremenda. Dios no está tan lejos que no se da cuenta de lo que está pasando.

<sup>1</sup> 6:5

• **Dios sufre**

**Dios sufre.** <sup>1</sup> ¿Puede sufrir Dios? ¿Dios tiene sentimientos? Dios sufrió cuando el hombre y la mujer pecaron.

<sup>1</sup> 6:6

• **Dios juzga**

**Dios juzga el pecado.** <sup>1</sup> Resuelve remover de la existencia tanto al hombre como a su mundo.

<sup>1</sup> 6:7

• **Dios proveyó un modo de salvación**

**Dios proveyó un modo de salvación.** Noé encontró gracia. Dios eligió un hombre que proveería un modo de salvación. “Encontró gracia” significa que Noé no se merecía ser usado por Dios. Fue la gracia de Dios lo que lo salvó. Noé debía ser un salvador, un medio de salvación. Cuando llegaba el enjuiciamiento, debía haber un modo de liberación.

• **Dios interviene**

El hombre todavía se deteriora. La sociedad aún se cae a menos que Dios intervenga. Dios todavía ve, todavía toma nota, todavía sufre por el mundo, todavía siente por el hombre en su crisis y tragedia. Todavía juzga el pecado y todavía determina que el mundo no seguirá para siempre.

• **Jesús ha proveído un modo de salvación**

Nuestro mundo tendrá un fin así como lo tuvo el mundo de Noé. Entonces se eligió un salvador; ahora hay un salvador: ¡Jesucristo! Jesús ha proveído un modo de salvación, así como Noé proveyó un arca. Los hombres y las mujeres están invitados a entrar. *‘Como era en los días de Noé, así será...’*

Jesús murió en la cruz y pagó un precio por nuestros pecados. Ellos debían confiar en el arca de Noé. Nosotros debemos creer en la cruz de Jesús. Ellos tenían que entrar al arca. Nosotros tenemos que “entrar” a la cruz de Jesús. Jesús será para nosotros lo que Noé era para aquellos del mundo antiguo. Cuando entremos a Jesús Él nos dará seguridad.



slices.org.uk

**Dr. Michael Eaton** es altamente respetado a nivel internacional como teólogo, autor, predicador y maestro de la Biblia. Vive en Kenya adonde es uno de los líderes de la confraternidad "Chrisco Fellowship". Predicando a través de la Biblia es una serie de libros muy popular a nivel mundial. Michael Eaton presenta el mensaje teológico y práctico de la Biblia de una manera clara y realista para que los lectores lo puedan entender con facilidad. Algunos volúmenes están disponibles en español.

*Estos capítulos especialmente formateados "Slices of Bread" producidos por Sovereign World Trust están disponibles en inglés y español*

### "Slices" en español

- Algunos libros de la serie han sido traducidos al español y están disponibles en el formato de "Slices".
- Se pueden bajar gratuitamente en:  
<http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html>
- Nuevo material se agrega con regularidad

### "Slices" en inglés

- **"Slices" para las naciones** – Disponibles para pastores y líderes de forma gratuita en aquellas partes del mundo donde los recursos de enseñanza bíblica son escasos y fuera de alcance
- **"Slices" para todos** – Una parte de la serie esta disponible de forma gratuita a cualquier persona en cualquier lugar
- **"Slices" para patrocinadores** – El mismo material que "Slices" para las naciones esta a disposición de los patrocinadores del programa de "Slices"
- <http://www.slices.org.uk>

Para mas información acerca de Predicando a través de la Biblia y **"Slices"** en español envíen un mensaje a [marina@sovereignworldtrust.org.uk](mailto:marina@sovereignworldtrust.org.uk)